

Fachbereich Computerwissenschaften

EINLADUNG zum Gastvortrag am

Donnerstag, 5. Juni 2008, 16:00 Uhr, T02
Institutsgebäude Jakob-Haringer-Str. 2, Itzling

von

Ao. Univ.-Prof. Dr. Karl Fuchs
IF FB Fachdidaktik und LehrerInnenbildung, Universität Salzburg

zum Thema:

INFORMATIKDIDAKTIK IN SALZBURG Vergangenes, Aktuelles und Zukünftiges

Abstract:

Seit dem Wintersemester 2000/2001 kann man das Lehramt aus Informatik und Informatikmanagement an der Universität Salzburg als Kombinationsfach mit einem beliebigen anderen Unterrichtsfach studieren. Auf die Inhalte der Fachdisziplin sowie der Fachdidaktik Informatik wurde bei der Konstruktion des Studienplans von Anfang an größtes Augenmerk gelegt [Fuchs, 2006].

VERGANGENES soll dabei meinen Weg zum Unterrichtsfach Informatik sowie zur Fachdidaktik beleuchten. Dieser Weg war vor allem seit Beginn der Neunziger Jahre wesentlich beeinflusst von meiner Beschäftigung mit Computer Algebra Systemen, die 1998 zur Habilitation aus Didaktik der Mathematik führte [Fuchs, 2007].

Hauptaugenmerk meines Vortrags möchte ich aber auf AKTUELLE ENTWICKLUNGEN in den letzten zwei bis drei Jahren legen. Wo ich die wissenschaftliche Forschungstätigkeit vor allem auf die Informatikdidaktik fokussierte. Ich werde dabei berichten über

- Publikationen zur Fachdidaktik (und den damit verbundenen Forschungsschwerpunkten)
- Mitgestaltung von und Teilnahme an nationalen und internationalen Konferenzen aus Didaktik der Informatik,
- Kooperationen und Kontakte auf nationaler und internationaler Ebene [IMST/TU München].

ZUKÜNFTIGES schließlich wird Gedanken für eine weitere verstärkte Positionierung der Fachdidaktik Informatik an der Universität Salzburg im Netz der nationalen und internationalen universitären Ausbildungsstätten beinhalten.

Ao. Univ.-Prof. Dr. Andreas Uhl (Host)

Fachbereich Computerwissenschaften